

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Mallorca y de la Federación Local (U. G. T.)

Hitler no se ha atrevido a cumplir sus amenazas en la Checoslovaquia. Sus generales se mostraron contrarios a la aventura alegando que las fortificaciones eran insuficientes para luchar contra el ejército francés. Por otra parte, la actitud de las democracias ha echado por tierra los planes del dictador de bolsillo que sufre Alemania.

El «führer» se ha quedado solo frente a una Europa dispuesta a no tolerar sus desplantes de chulo sobardo.

¿Por qué España no merecería el mismo trato por parte de las democracias, que la República checa?

REDACCION, ADMINISTRACION Y VENTAS
Avenida del Sr. San Pedro Mártir, 29
Teléfono 84
PRECIO: 0'10

Mahón Jueves 8 de Septiembre de 1938
III Época—Año VIII
Núm. 669

En los sectores del Ebro tienen lugar tremendas batallas en las cuales los invasores observan pérdidas cuantiosísimas

Ni la aviación, ni la artillería, ni los tanques pudieron abrir brecha en nuestras líneas. La infantería española rechazó por cuatro veces los ataques enemigos en el sector de Gandesa quedando el campo materialmente sembrado de cadáveres extranjeros y huyendo los supervivientes a la desbandada.—La situación internacional en torno al problema checo

Nuevos voluntarios «retirados»

Tánger 6.—El buque italiano «Firenze» ha llegado esta mañana a Tánger procedente de Sevilla. Con él a bordo 265 soldados italianos heridos. Uno de ellos ha contado, entre otros detalles de la zona facciosa, que la mayor parte de los heridos macrocefalos están repartidos en los hospitales de Andalucía. Nadie ignora en la España facciosa los incidentes que se producen a cada llegada de heridos al Marruecos español y aquella medida conduce a evitar esos desórdenes.

Por otra parte, el viernes último 40 reclutas que se encontraban en La Línea se han negado a salir para el frente. Los jóvenes soldados han sido terriblemente maltratados en público y encarcelados en Algeciras.

Sus familias han protestado abiertamente contra este trato, lo que ha determinado la detención en La Línea de varios parientes.—(A. E.)

La tensión entre españoles e italianos se acentúa en la región de San Sebastián

Hendaya 6.—A pesar del cierre y el riguroso control de la frontera rebelde en Hendaya, no cesan de recibirse informes demostrando que la tensión y hostilidad entre españoles e italianos se acentúa cada vez más.

Tanto es así, que la semana última, cinco oficiales italianos que comían en el Hotel Excelsior de San Sebastián, se negaron a pagar el gasto, argumentando «que ellos habían hecho lo suficiente para España».

El propietario del citado hotel insistió en ser pagado. Un oficial le amenazó con su pistola. Otros italianos que se encontraban en el establecimiento se pusieron de parte de sus compatriotas, hasta que el gobernador avisó, tuvo que enviar un destacamento de policía.

Esas provocaciones italianas son constantes e irritan al más alto grado a la población. Como consecuencia de los incidentes relatados, los hoteleros y comerciantes han decidido de común acuerdo, no admitir ni servir a italianos en sus establecimientos.

Un italiano, procedente de Marruecos, no ha encontrado cuarto en ningún hotel y se ha visto obligado a venir a Hendaya donde no ha ocultado su descontento. Añadió: Estoy pesaroso de lo que he visto, fuimos por lana... y salimos trasquilados.

Desde hace tres días se ha comprobado en Hendaya el paso de numerosos italianos, con importante equipaje, lo que significa que no tienen intención de regresar a la España facciosa.—(A. E.)

Después de la tensión pasada... La Bolsa manifiesta más tranquilidad

París 6.—Las Bolsas han manifestado hoy más tranquilidad. En las de Londres, Nueva York, Bruselas y París la baja se ha detenido y la mayoría de títulos han reconquistado algunos puntos.

Sin ser optimistas, en los círculos financieros se tiene menos pesimismo que ayer, especialmente porque el Gobierno de Praga ha presentado la cuarta proposición a los alemanes sudetes. El dólar está en alza respecto al franco y especialmente a la libra, pues se trata de una emisión en oro que se había refugiado en Inglaterra y ahora busca un refugio más seguro.—(S. R.)

Un diario alemán ataca al ministro de la Guerra inglés

Londres 6.—El periódico antisemita alemán «Stürmer», órgano del jefe nazi Streicher, ha publicado una fotografía del ministro de la Guerra inglés, Hoare Belisha, con la siguiente inscripción: «El judío Hoare Belisha, ministro de la Guerra del imperio inglés. Quien conoce al judío conoce al diablo».

Es la primera vez que los periódicos nazis reciben la autorización de atacar a un ministro inglés.—(S. R.)

Prosiguen las manifestaciones antiazis en Polonia

Varsovia 6.—Siguen produciéndose en Polonia manifestaciones contra Alemania. La Policía de Danzing ha detenido a un chico polaco de 15 años llamado Pabal, acusado de «crimen político». La Policía no ha querido dar ninguna explicación y la detención ha producido una gran emoción en Polonia donde la prensa pide al Gobierno tome medidas energéticas.—(S. R.)

Las industrias de guerra multiplican su producción en Alemania

Berlín 7.—Las industrias de armamentos continúan trabajando con pleno rendimiento. En la mayoría de las fábricas trabajan sin interrupción, tres equipos de obreros, durante ocho horas cada uno.—(Febus).

El ex Príncipe de Asturias ha fallecido

Miami 7.—A consecuencia de una accidente, ha fallecido el ex Príncipe de Asturias.—(Febus).

¡Están verdes!

Los rebeldes piden el reconocimiento del ex duque de Alba como embajador de Inglaterra

Hendaya 5.—Se sabe de fuente bien informada, que Franco ha dirigido una comunicación al Gobierno británico en demanda que sea reconocida la categoría de embajador al agente de los facciosos en Inglaterra el ex duque de Alba.

Esta demanda se apoya en el hecho que Sir Hodgson, agente británico en Burgos, goza de las prerrogativas diplomáticas y que es conveniente establecer la reciprocidad.—(A. E.)

Profundas divergencias entre el generalato alemán e Hitler.

Dimite el jefe de Estado Mayor alemán, siendo sustituido inmediatamente

París 7.—El diario «L'Ordre» dice que Praga ha llegado al límite de las concesiones, aceptando la división de Checoslovaquia en cantones. Del lado alemán, se comprueba el deseo clarísimo de no ponerse de acuerdo con Praga.

También pone de relieve las vivísimas divergencias surgidas entre los generales alemanes. El jefe del Estado Mayor ha dimitido, siendo sustituido por el general Maistein.

Otros generales han hecho notar a Hitler la insuficiencia de las fortificaciones para aventurarse a una guerra general. También han indicado que sus divisiones carecen de los mandos suficientes. Hitler contestó a estas inculpaciones, pretendiendo quitarles importancia, añadiendo que Francia e Inglaterra no se lanzarían a una guerra.—(Febus).

A nuestros lectores

Habiendo agotado nuestras reservas de papel para prensa, sentimos tener que anunciar a nuestros lectores y al público en general que JUSTICIA SOCIAL dejará de publicarse a partir de hoy.

Continuamos, sin embargo, resguardar en breve la comunicación con nuestros lectores, cuya interrupción impuesta por circunstancias completamente ajenas a nuestra voluntad, somos los primeros en lamentar.

Orfeón Mahonés

La Junta Directiva de esta Sociedad pone en conocimiento de los señores socios y familias que a partir de primeros de Octubre se inaugurará una temporada de funciones que se celebrarán en el salón-teatro de nuestro local social.

En dicha temporada serán estrenadas varias zarzuelas, las cuales tiene actualmente en estudio el cuadro lírico del Orfeón.

La Junta no duda en verse honrada con la asistencia a dichas funciones de los señores socios y familias.—LA JUNTA DIRECTIVA.

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—En la zona de Gandesa continúa su intervención la dura lucha entablada. A las 19 15 horas de ayer, las fuerzas al servicio de la invasión desencadenaron un y lentísimo ataque a nuestras posiciones de la Sierra de Caballos, sobre lo cual y durante toda la jornada, hablan descargado sus explosivos 160 aparatos de gran bombardeo y el ametrallamiento de un gran número de cazas. Tras continua e intensa preparación de la artillería italiana, la infantería facciosa se lanzó al asalto precedida de tanques que cubrían todo su frente, pero los soldados españoles la rechazaron por cuatro veces poniéndola en desordenado fuga, hasta dejar el campo materialmente sembrado de cadáveres, amiguitando con fuego y arma blanca dos batallones.

Con tropas de refresco, en el casi incesante relevo de unidades que no pueden ampliar su capacidad de combate a más de una acción, nuevos intentos reiterados se estrellaron anoche frente al sin igual heroísmo de la infantería española que sin ceder un solo palmo de terreno, mantiene en su integridad la línea confiada a su defensa haciendo honor a su historia gloriosa.

En el sector de Parida de Fonjuana el enemigo abrumando de proyectiles la cola 477 consiguió ocuparla pero en el acto fué recuperada en parte por animosos contraataques.

Hoy prosigue con iguales características la terrible batalla del Ebro, en la cual el enemigo después de repetidos asaltos, superando hasta el día de hoy el arde de material, logró conquistar dos anchas al norte de Corbera, a costa de un número incalculable de bajas.

La aviación aliada germana reforzada en número sobrepasa en mucho a las elevadas pérdidas que sufre en los combates aéreos, actúa con desesperada intensidad y violencia, pero rehuye sistemáticamente el combate con nuestros cazas.

LEVANTE.—En la zona de El Toro, después de dos costosos intentos, el enemigo logró ocupar Rincón Juan Gordo.

EXTREMADURA.—En las últimas horas del pasado día 4, nuestros cazas entablaron combate con dos escuadrillas de aparatos Fiat, derribando dos de ellos que cayeron al norte de Cabeza de Buey.

Praga, tras conceder a los sudetes la autonomía cantonal declara solemnemente que no hará más concesiones

Praga 7.—Según informaciones de los círculos políticos, el Gobierno de Praga, como había declarado, concederá a los alemanes sudetes una amplia autonomía cantonal, pero continúa rechazando la completa autonomía territorial.

Praga declara solemnemente que no hará más concesiones.—(S. R.)

El probable bloqueo de Alemania en caso de guerra es la pesadilla de Hitler

Berlín 7.—Toda la prensa alemana destaca del discurso de Hitler, la alusión al bloqueo. Es evidente que el pueblo alemán teme más que nada al bloqueo, pero se destaca también que la alusión de Hitler demuestra al pueblo germano que todo el mundo se encuentra contra el nazismo en caso de una guerra general.—(S. R.)

Franco piensa modificar su Gobierno, dando entrada a individuos partidarios de la mediación

Londres 7.—El «Financial News» publica una información de su corresponsal en Salamanca en la que se dice que el cañecilla Franco se halla dispuesto a reorganizar en breve el pretendido Gobierno Nacional, dando entrada en él a varios sujetos partidarios de una mediación extranjera para dar por terminada la guerra.

El periódico añade que la situación de la retaguardia facciosa es cada vez más crítica y que los militares españoles no se resignan a verse postergados por los extranjeros.

El «Times» se hace eco también de estos rumores, recogidos en los círculos bien informados según los cuales Franco estaría dispuesto a ceder en breve el mando de España rebelde a un político moderado, partidario de la mediación.

Ha empezado el Congreso de Nuremberg

Nuremberg 7.—Ha empezado el Congreso nazi. Hitler ha leído una proclama, en la cual ha tratado solamente de cuestiones interiores sin hablar para nada del problema palpitante, o sea el de Checoslovaquia.—(Fébus).

El coronel Alexander denuncia en una carta dirigida al "Daily Telegraph", la intervención italo-alemana en España

Londres 7.—En una carta que publica el «Daily Telegraph» el coronel Maurice Alexander señala la amplitud de la intervención italo-alemana y denuncia las masacres de las poblaciones civiles cometidas por la aviación fasciosa.

Los que son bastante competentes para poder juzgarla, escribe el coronel Alexander, están de acuerdo en reconocer que la proporción de los extranjeros que combaten en el campo rebelde y en el gubernamental es de diez a uno a favor de los facciosos.

El retraso del general Franco en dar a conocer su punto de vista al plan de retirada de combatientes extranjeros y el tono de la respuesta que acaba por dar, son también comentados por el coronel Alexander.

Es ciertamente verosímil suponer que Franco esperaba una victoria decisiva antes de verse privado de las tropas italianas y alemanas que constituyen su principal apoyo. Pero no habiendo logrado obtenerla, intenta ahora ganar tiempo, estableciendo condiciones que él sabe son inaceptables por el Comité de No Intervención.

Durante este tiempo, el conde Ciano respondiendo con un considerable retraso, no niega que Italia continúa enviando hombres y material al general Franco.

El coronel Alexander que alberga en su casa de campo de Fernhill Park Camberley, más de cien niños españoles de 4 a 13 años, añade: Si todos nuestros compatriotas pudieran oír a estos pequeños niños pedirle a Dios en su ruego cotidiano, que libre a sus padres de los horrores de los bombardeos, estoy convencido que habría muy pocos (tal vez ninguno) en nuestro país que no vituperase al general Franco y a sus ciegos par idarios.

Las masacres de seres humanos sin defensa, efectuadas sin piedad y con propósito deliberado por incesantes bombardeos, son contrarias a todos los principios de civilización.—(A. E.)

El señor Hoza entrega a los representantes sudetes el cuarto plan del Gobierno

Praga 7.—El Presidente del Consejo checo entregó hoy al mediodía a los representantes de los sudetes el cuarto plan del Gobierno.

Una nota del partido sudete dice que este plan será estudiado por los jefes responsables. Desmiente la nota que lord Runciman y otros miembros de la delegación inglesa hayan entregado a los sudetes otras proposiciones y protestan que el texto de los nueve puntos de las proposiciones del Gobierno de Praga, haya sido conocido en el extranjero antes de haber sido comunicado a los sudetes.

El periódico «Pravo Lidu» anuncia oficialmente que una alta personalidad constitucional hará unas declaraciones al pueblo checo para informarle de las razones que le han aconsejado redactar el cuarto plan presentado a los sudetes.

El «Ceske Slovo» publica un artículo en el que dice: Checoslovaquia ha dado ya su contribución a la paz de Europa y ahora tiene derecho a pedir que ésta contribuya a la paz de Checoslovaquia. Sin culpa nuestra la cuestión sudete de asunto interno se ha transformado cuestión internacional, pero esta internacionalidad pudiera transformarse en una amenaza para la República, si solo significara una satisfacción unilateral. Nosotros también tenemos derecho a la seguridad; Checoslovaquia necesita la paz y ha hecho sacrificios para conservarla. La paz es indivisible y si se derrumbara uno solo de los pilares que la sostienen, todo el sistema de la paz se derrumbaría.—(S. R.)

Mr. Elliot da una buena lección al fracasado ex duque de Alba

Londres 7.—El diputado Mr. Elliot ha dirigido una carta abierta al ex duque de Alba, negando que en la zona leal española haya visto ninguno de los espectáculos que el personaje monárquico le había indicado. Por el contrario—dice Mr. Elliot en su misiva—ha visto al orden y tolerancia para todas las ideas y religiones. He visto a los niños jugar al sol mientras los cañones y los aviones lanzaban sus bombas.

Por último Mr. Elliot ha rechazado una invitación hecha por el ex duque de Alba para visitar el territorio faccioso.—(S. R.)

Ni la economía alemana, ni las fortificaciones en la frontera del Rhin pueden resistir una guerra, en opinión de varios generales de Hitler

Berlin 7.—Se confirma en los círculos militares la oposición de algunos generales a la aventura de la guerra, no solo porque la situación económica alemana no permite la guerra, sino porque las fortificaciones terminadas de prisa en la frontera del Rhin no pueden resistir a las armas francesas más de 15 días.

La prensa alemana se preocupa especialmente de las informaciones según las cuales, Rumania prestaría el paso de tropas rusas para ayudar a Checoslovaquia. Estas informaciones han producido gran emoción en Alemania a pesar de que un comunicado de Bucarest lo desmiente.—(S. R.)

Comisión Central de Abastecimientos

En la sesión celebrada por este organismo el día 31 de Agosto próximo pasado, se tomaron entre otros, los acuerdos que se relacionan a continuación:

Aprobar la distribución de 10.000 kilos de azúcar presentada por la Comisión Permanente, correspondiendo 200 gramos por individuo que se repartirán en dos semanas a razón de 100 gramos por semana e individuo.

Aprobar la distribución de 10.000 kilos de patatas procedentes de la cosecha de la Isla, correspondiendo 200 gramos por individuo y se repartirán de una sola vez.

Aprobar la distribución de 2.500 kilos de café crudo correspondiendo 50 gramos por individuo y se repartirán de una sola vez.

Aprobar el reparto de 549 kilos de jabón entre los Hospitales y Colonias Escolares.

Autorizar de acuerdo con la petición hecha por la Consejería Municipal de Abastos de Alayor, el sacrificio de un cordero semanal para atender a la superalimentación del Hospital y Clínica Clínic-Militar.

Acceder a lo solicitado por el señor Jefe de Sanidad Provincial de acuerdo con la Ponencia de Compra de Viveres y Distribución, para que sea sacrificado un cordero semanal en esta Plaza, cuya sangre interesa el referido Jefe para no tener que interrumpir la práctica de la reacción «Wassermann», indispensable para el Diagnóstico Oficial, debiendo el Ayuntamiento de Mahón encargado de ordenar dicho sacrificio, dar cuenta a la Comisión Permanente del peso y predio de donde haya sido retirado. La carne de la misma se entregará la mitad al Hospital Civil y otra mitad al Hospital Militar.

Aprobar los nuevos precios fijados por la Ponencia de Agricultura de los artículos siguientes: habas, al productor a 2 pesetas el kilo y al público a 2'40; garbanos, al productor, a 1'80; frijoles al productor a 2'50; queso, al mayorista a 8'50; al público, a 10'25.

Aprobar de acuerdo con la Ponencia de Agricultura, los precios de la cebada y avena en la forma siguiente: cebada: al productor, 50 pesetas los 100 kilos; al público, a 55 los 100 kilos; avena: al productor, 48 pesetas los 100 kilos; al público a 53 los 100 kilos; hama de cebada: al público a 63 pesetas los 100 kilos.

Desestimar de acuerdo con el informe emitido por la Ponencia de Compra de Viveres y Distribución, la oferta presentada por el agente comercial congegado Miguel Sintes Huguet.

Acordar se forme una Comisión compuesta por los Presidentes de todas las Ponencias que forman esta Junta bajo la presidencia del Jefe de la Ponencia de Asuntos Generales, para que fijen los precios de las frutas y hortalizas que deben regir en todos los pueblos de esta Isla.

Resolver la propuesta presentada por la Ponencia de Industria y Comercio en el sentido de que los mecheros a vapor y de viento existentes en esta Isla, podrán moliturar útil y exclusivamente la ceniza que precisen las Consejerías de Abastos para el engorde de cerdos, cuya molituración será efectuada sin separar residuos, debiendo empezar a partir del día 1.º de Septiembre, a entregar dos kilos diarios de dicha molituración por cabeza de ganado de cerda declarada para el engorde.

Sindicato Musical (U. G. T.)

Se participa a todos los afiliados que los días 9 y 10 del actual, de 6 a 7 de la tarde, pueden pasar por la Secretaría para recoger los nuevos carnets recibidos de la Federación Nacional de Industria de Espectáculos Públicos, previniendo a todos que no se considerarán válidos los carnets que actualmente poseen los asociados.

Sociedad de Obreros Barberos

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos los afiliados que aún no poseen el carnet, que en el plazo de este mes deberán retirarlo con la presentación de dos fotografías todos los días de 9 a 10 de la noche.

Sociedad General de Alumbrado (Controlada)

Se pone en conocimiento de los señores abonados que el servicio del gas a partir del día 10 del corriente, será el siguiente:

De las siete de la mañana a la una y media de la tarde y de las siete hasta las diez de la noche.

Se necesita mujer

para faenas domésticas; entendida en cocina, calle Prieto y Caules 79. 12

Vida municipal

Con asistencia de los señores Camaradas Santiago, Caules, Villalonga, Guardia, Potger, Sintes, Píol, López, Bascues, Campos y Bifas, presidiendo el compañero Pons Carreras, celebró sesión ordinaria el Consejo Municipal de esta ciudad el día 1.º del actual, tomando entre otros, los siguientes acuerdos:

Quedar enterado del resultado de la reunión habida entre los Alcaldes de Menorca para tratar del importante asunto de la instalación en esta Isla de un servicio manicomial, en la que se encontró muy acertada la idea del Consejo Municipal de Mahón de ejercer una acción conjunta cerca del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad para recabar la concesión del auxilio económico necesario para habilitar el edificio conocido por «El Retiro», cuyos gastos de personal secundario y manutención de los internos en la Casa de Salud correspondería a cargo de la Agrupación forzosa de los Municipios, puesto que en Menorca se carece de recursos para poder atender a los numerosos enfermos mentales que hoy existen.

Quedar enterado de las manifestaciones del señor Alcalde adelantando el acuerdo que relativo a la exposición que este Consejo le tiene dirigida, denunciando ciertas anomalías en la organización del problema de abastecimientos de esta Isla, adoptó la Junta Central de Abastecimientos de Menorca en su última reunión, consistente en designar una Ponencia compuesta por los señores Presidentes de cada una de las distintas ponencias técnicas afectas a la referida Comisión Central, la cual con intervención del señor Delegado del Gobierno, estudiará el jornal que debe fijarse a los obreros del campo en los distintos pueblos, con miras luego a hacer posible la unificación de precios de los productos naturales de Menorca, ya que la diversidad de los mismos sobre dichos productos que rigen en cada localidad es debida a la diferencia de jornales que se satisfacen en cada término municipal; y en cuanto a la aportación al Mercado de verduras, frutas y demás, se efectuará una inspección en cada precio, vergel o huerto para en su vista señalar al pagés la cantidad que le corresponderá llevar al Mercado de Abastos para su distribución al público, bajo las multas procedentes en caso de incumplimiento.

Adquirir a don Antonio Begur Olives dos carros con sus correspondientes guarniciones, por la cantidad de mil quinientas pesetas, para desunarios a diferentes servicios municipales.

Quedar enterado con agrado del donativo de medicamentos para el Hospital Municipal, hecho por don Francisco Orfila Orfila, mahonés que venia residiendo desde hace tiempo en Argel, y que pasó a Mahón para cumplir sus deberes militares; y expresarle el más profundo agradecimiento de la Corporación por tal proceder.

Socorro Rojo Internacional

El señor Delegado del Gobierno ha enviado al S. R. I. atento saludo trasladándole carta recibida por dicha Autoridad con destino al Hospital de Sangre «aninterna» que construye el Socorro Rojo Internacional, en la que se anuncia el próximo arribo a Mahón de una ambulancia sanitaria «Chevrolet», consignada a la delegación y a la disposición del mencionado Hospital.

Al mismo tiempo, nuestra primera Autoridad Civil ha entregado al S. R. I. la documentación necesaria para retirar algunas mercancías recién llegadas a esta.

Todos dichos envíos de donativos son el resultado de las activas gestiones que el S. R. I. viene efectuando cerca de la Centrale Sanitaire internationale de Paris.

Igualmente se han recibido estos últimos días algunos paquetes de medicamentos, donativo de los camaradas de Marsella que forman el Comité de Ayuda a Menorca en aquella capital, organismo que tanto labora en bien de esta Isla.

CINE CONSEY

SABADO a las 6'30 y 10 noche en punto DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 10 MARTES A LAS 6'30

SENSACIONAL PROGRAMA

A petición, repris del grandioso exitazo LA VIDA EN BROMA y la insuperable producción del Oeste americano.

Con música y astucia

La obra mas entretenida del cinema americano, con el trabajo más inverosímil de TAT-ZA, el potro de KEN MAYNARD.

En breve: Repris de MARINELA, la película que ha constituido el mayor exitazo jamás conocido.

Consejería Municipal de Abastecimientos

Según acuerdo tomado por la Comisión Central de abastecimientos de Menorca a partir del día 8 del corriente, la leche pasará a los siguientes precios valederos hasta el 31 de Octubre:

El productor la cobrará a pesetas 0'40 neto el litro. El consumidor la pagará a pesetas 0'85 el litro. Estos precios se efectúan entregando el productor la leche en Mahón y corriendo los impuestos cargo del deta lista.

PERDIDA

De una cartera desde Ciudadela perdida por Ferrerías y Mercadal hasta Dunair contentando fotografías, un carnet a nombre de José Gualons Sintes y otros documentos de interés.

Se agradecerá su devolución en la Imprenta o a José Gualons Sintes, Grupo de la D. C. A. de Menorca, 10ª Barria (Bial Dunair), Mercadal.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Debiendo empezar el día 1.º de Octubre próximo las clases de francés, inglés, taquigrafía, queda abierta la matrícula hasta el 25 del corriente, haciendo presente que en dicho día quedará cerrada definitivamente, no admitiéndose después ninguna clase de alumnos.

Sección de Transporte Marítimo (C.A.M.)

Convoca a todos sus afiliados a una asamblea general que tendrá lugar el día 10, a las 21 horas en su local social, Obreril 15, para tratar asuntos de interés.

Se ruega la mayor asistencia.

Sociedad de Obreros Compañeros U. G. T.

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos sus afiliados que el sábado día 10, a las 9'30 de la noche, celebrará Junta general ordinaria para tratar asuntos de sumo interés.

Los compañeros que sin causa justificada dejen de asistir a la expresada reunión, les será impuesta la multa correspondiente.

Alcaldía de Mahón

Se hace público que a partir de esta fecha queda suspendido por falta de combustible, el servicio de baños que venia funcionando en el Hospital de esta ciudad.

Mahón 8 de Septiembre de 1938. El Alcalde, F. Pons Carreras.

Sociedad de Camareros U. G. T.

Teniendo esta sociedad a uno de sus afiliados que se encuentra enfermo desde hace muchos meses, la Junta reunida en reunión celebrada el día 6 acordó abrir una suscripción a favor del mismo.

Lo que se pone en conocimiento de todos los afiliados, pidiendo en sus donativos voluntarios al compañero José Caules, secretario de la entidad.

LUBRIFICANTES

Ancora Oil, Americanos

Cabos algodón. Grasa consistente y otras. ATLANTIDA A. O.: Impresora, pel, sobres, material de escritorio, INDUSTRIAS FINELLA: cámaras y cámaras para auto y bicicleta. OTROS MATERIALES: se ofrecen gestionar varias partidas en Barcelona existentes.

Agente: L. CATCHOTS NIBES, mirez 17, Mahón. Horas de despacho de diez a una de la mañana.

SALON VICTORIA

SABADO a las 6'30 y 10 DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 10 LUNES a las 6'30 y a las 10

CONTINUACION

DE LOS PROYECTOS RAMAS DE EXPANSION La alegre comedia

Un cometa hechicero

y la alta comedia de Jujo

Bodas de despecho

Por Chester Morris, Fochelle Huel, Isabel Jewel, etc. Pronto: otros dos grandes triunfos. Las 5 advertencias de Salandy. Pastora Peña, y Fruta verde, por el cine Oreal.

TEATRO PRINCIPAL

DIA 8, A LAS 6 TARDE EN PUNTO Gran función a beneficio de las niñas escolares de esta Isla, organizada por el Comité de Festejos de la Comandancia de Obras y Fortificación Base Naval de Mahón. «PU-BLO» «MAHONII» (No se trata de un humanitario acto) ¡a favor de nuestros niños!